
济宁市第三届膏方节开幕，数百市民赶养生集

中中医医养养生生迎迎来来众众多多回回头头客客

本报济宁10月29日讯(记者 庄
子帆 通讯员 李政) 记者从济宁
市交通运输部门了解到，在《济宁市区
公共交通优先发展三年行动计划
(2014-2016年)》中，将公交线路延伸
至行政村作为发展重点。目前的覆盖
率为58%，计划用三年左右的时间，公
交线路辐射90%的行政村，实现真正
意义上的“村村通”公交。

11月，济宁高新区将开通一条“村
村通”公交线路，方便皇桥村、王厂、陈
厂、郭厂、许厂等百姓的出行。今年计
划开通和优化公交线路20条左右，公
交线路覆盖行政村增加62个，行政村
公交覆盖率达到62%。截止到现在，已
经开通了3条新路线，优化了12条。

计划中提到了增加公交车辆，到
2016年，万人拥有公共交通车辆达到
13标台。在2010年至2013年，每年都会
更新200部公交车，加速了老旧公交车
的淘汰。而在刚出台的三年发展计划
中，增加车辆主要用来提升公交的运
营水平，以及突出绿色环保出行。同
时，以各区政府(管委会)为主体，根据
实际情况建设公交综合枢纽站、换乘
站，实现公交车进厂率100%。

备受市民关注的快速公交也列入
了三年计划当中，将采取信号管理的
相对优先公交系统进行建设。

本报济宁10月29日讯(记
者 李倩 通讯员 王碧辉)

29日，济宁市第三届中医养
生膏方节在济宁市中医院启
动，今后三个月，全市将开展
系列活动，让市民更好地认识
膏方、科学运用膏方。中医养
生膏方节吸引不少回头客。

当日，来自北京、南京的
知名养生专家吴大真、常诚、
陶夏平、杨建宇等为市民义
诊。“我是第二年吃膏方了，去
年吃了2个月，最大的改变就
是气色好了，说话声音也洪亮
了，今天特意带着女儿来调理
身体。”一位市民说。在义诊现
场，还迎来不少注重养生保健
的回头客。

“膏方在江浙沪等南方地
区比较盛行，在济宁膏方也逐
渐被济宁市民所接受。”济宁
市中医院院长王祥生介绍，膏
方，俗称“膏滋药”，属于中药
丸、散、膏、丹、汤、酒、露、锭八
种剂型之一，是用地道、名贵
中药材，由中医辨证论治，根
据个人的体质、病情，一人一
方经浓煎后渗入辅料而制成
的一种稠厚状或冻壮膏剂。

“不可否认，膏方在慢病
与亚健康治疗、治未病与养生
保健的调养方面，具有其他剂
型无法比拟的作用和优势。”
王祥生表示，通过特邀知名中
医专家为百姓义诊、授课，把
中医治病防病方法带入济宁，
希望让更多的百姓了解膏方，

通过传统中医防病治病、延年
益寿。

济宁市卫计委中医药管
理科科长唐长冬表示，中医膏
方是人们治疗疾病与养生保
健的重要手段，目前膏方在济
宁的普及程度还远远不够。

目前，全市在152家乡镇

卫生院、社区卫生服务中心开
设以“国医堂”、“名医堂”为形
式的中医药综合治疗区。全市
医疗机构中医药使用率逐年
提高，所有社区卫生服务机构
均能提供中医药服务，中医药
服务也受到越来越多百姓群
众的欢迎。

“现代人吃得太多、太好，
反而吃出很多病来，对于血脂
高的市民，可以每周喝些苦瓜
汁来清脂排毒……”在膏方节
开幕现场，中国养生协会会长
吴大真教授还以“今天不养
生、明天看医生”为题，深入浅
出地为市民讲授养生经。
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年内六成行政村

村村通公交车

中医专家为市民把脉诊断。本报记者 李岩松 摄
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